

## Sant Boi

# La ciudad es finalista del premio europeo Green Leaf por su apuesta por la sostenibilidad

Sant Boi ha recibido dos veces el galardón al municipio más sostenible de España

AYUNTAMIENTO DE SANT BOI



● El jurado valora la labor realizada por crear entornos saludables en el municipio

## EL FAR

La Comisión Europea ha escogido a Sant Boi como finalista del Premio European Green Leaf 2026 (Hoja Verde Europea). Desde el Ayunta-

miento resaltan que se trata de **“un reconocimiento al compromiso de la ciudad con la sostenibilidad ambiental, la transición verde y el abordaje de los retos generados por el cambio climático”**.

Expertos independientes han valorado las ambiciones y logros de cada localidad para abordar los desafíos ambientales urbanos relacionados con la triple crisis planetaria: el cambio climático, la contaminación y la pérdida de la biodiversidad. Según la Comisión Europea, las ciudades seleccionadas **“están liderando, con el ejemplo y combinando soluciones innovadoras, la creación de entornos saludables”**, por lo que pueden ser **“inspiradoras”** para otros municipios.

De las 11 candidaturas presentadas, las finalistas de los Premios Green Leaf 2026 para ciudades de entre 20.000 y 99.999 habitantes son Sant Boi (España), Vaasa (Finlandia), Saint-Quentin (Francia) y Águeda (Portugal). Las finalistas de los Premios Green Capital, dirigido

a localidades con más de 100.000 habitantes, son Heilbronn (Alemania), Guimarães (Portugal) y Klagenfurt con Wörthersee (Austria).

La Comisión Europea ha indicado que Sant Boi destaca por su planificación urbana **“destinada a integrar mejor los espacios naturales”**, que resulta en más de un 60% de superficie verde. Además, la ciudad implementa una estrategia de integración de **“soluciones basadas en la naturaleza, sistemas de drenaje urbano y adaptación al cambio climático”**, y cuenta con un amplio programa sin plástico.

Los proyectos que en la actualidad actúan como motor de la sostenibilidad son *Sant Boi té Energia* y *Sant Boi Respira més Verd*. Fuentes municipales aseguran que

desde hace años, **“la ciudad trabaja para impulsar la transición verde con políticas innovadoras y sin dejar a nadie atrás”**.

Las ciudades finalistas defenderán en octubre frente a un jurado internacional su visión ambiental. Conocido el veredicto de este jurado, los premios se darán a conocer y se entregarán el 24 de octubre en una ceremonia que tendrá lugar en Valencia, Capital Verde Europea 2024.

No es la primera vez que el nombre de Sant Boi se asocia a la excelencia en el ámbito de las políticas de sostenibilidad. De hecho, el municipio ha obtenido en dos ocasiones el premio a la ciudad más sostenible de España que convoca anualmente la Fundación Fórum Ambiental.

En 2018 se hizo con el galardón por su apuesta integral por la sostenibilidad y las acciones de mejora de la recogida selectiva de residuos y de la eficiencia energética en el espacio público, los equipamientos municipales y los hogares.

Y hace ahora justo dos décadas, en 2004, el premio le fue concedido por el papel de la Agenda 21 Local como instrumento de planificación estratégica por la sostenibilidad y por la protección de su patrimonio natural en unos años de fuerte especulación urbanística.

## Gavà

## Inversión récord de 375.000 euros para mejorar las escuelas públicas

AYUNTAMIENTO DE GAVÀ



● La alcaldesa, Gemma Badia, durante la visita de obras la semana pasada

## EL FAR

El Ayuntamiento de Gavà destinará 375.000 euros al mantenimiento y mejora de las escuelas públicas de primaria de la ciudad. Es una inversión récord que incrementa en un 25% la partida destinada el pasado verano, y en un 75% la de

2021. **“Se trata de una inversión financiada íntegramente por el Ayuntamiento”**, remarcaba la alcaldesa, Gemma Badia, durante una visita de obras realizada la semana pasada.

Las diferentes intervenciones, que se ejecutarán en verano aprovechando las vacaciones es-

colares, **“permitirán atender las demandas existentes que han sido acordadas con las direcciones de los centros educativos”**, aseguraba Badia, tras reafirmar el compromiso del consistorio con la educación.

**“Para nosotros es uno de los pilares fundamentales de la sociedad; y por este motivo seguiremos llevando a cabo estas actuaciones para tener unas escuelas mejor equipadas y adaptadas a los criterios de sostenibilidad que nos permitirán contar con la mejor educación posible y en las mejores condiciones”**, aseveraba.

### Más eficiencia energética y confort térmico

Parte de las obras que se están ejecutando van dirigidas a mejorar

la eficiencia energética. Destaca, por ejemplo, la sustitución de la caldera de gas de la escuela Marcel·lí Moragas por un sistema de aerotermia, con una inversión de más de 143.000 euros.

Además, se procederá a la sustitución de las luminarias de las aulas por LED, en el conjunto de las escuelas públicas –excepto el instituto escuela Gavà Mar, que dispone de un régimen diferenciado– y en la escuela de educación especial Maria Felip.

También se mejorará el control térmico de los centros con medidas pasivas, como son la instalación de lamas en ventanales orientados al sur o la mejora del aislamiento térmico en paramentos.

Por su parte, la Generalitat de Catalunya también llevará a cabo diferentes intervenciones en los institutos de Gavà. En el Calamot se harán reparaciones en las fachadas de hormigón visto y en las cubiertas, mientras que en el Bruguers la actuación principal se centrará en la rehabilitación exterior del edificio en la fachada sur.

## Cornellà

## Equipamientos y viviendas en la zona del Llobregat Centre

## EL FAR

La zona que ocupa el Llobregat Centre se convertirá en un eje verde en el que se construirán equipamientos y vivienda protegida. El Ayuntamiento de Cornellà ha llegado a un acuerdo con el propietario mayoritario del centro comercial, que cerró sus puertas hace un año y medio, para la modificación del PGM de esta área de Can Trabal.

El documento firmado expresa la voluntad **“de impulsar la transformación del sector, que posibilita una oportunidad para consolidar una puerta de conexión cívica entre los diferentes barrios confluente y, al mismo tiempo, potencia la zona como un eje de nueva centralidad identificada con criterios de sostenibilidad y absorción de demanda social”**.



## Viladecans

# La Policía Local pone en marcha una unidad de apoyo y convivencia

Una docena de agentes se dedicará a la prevención y denuncia de los comportamientos incívicos nocturnos

EL FAR

La Policía Local de Viladecans ha puesto en marcha la unidad de apoyo y convivencia, un nuevo servicio diseñado para mejorar la seguridad ciudadana en los meses de verano, especialmente por la noche.

El nuevo dispositivo cuenta con 12 agentes que se dedicarán a la prevención y denuncia de los comportamientos incívicos nocturnos que tengan lugar en la ciudad, **“lo que representará un paso adelante en los esfuerzos del Ayuntamiento por mejorar**



AYUNTAMIENTO DE VILADECANS

● El objetivo es responder de forma eficaz a las necesidades de la comunidad

la seguridad pública, utilizando recursos sostenibles y tecnología avanzada para responder

de forma eficaz a las necesidades de la comunidad”, aseguran fuentes municipales.

## Sant Joan Despí

# La ciudadanía decidirá el destino de 600.000 euros en una nueva edición de los Presupuestos Participativos

AYUNTAMIENTO DE SANT JOAN DESPÍ



● Las placas solares en el Salvador Gimeno fue un proyecto de la primera edición

EL FAR

El Ayuntamiento de Sant Joan Despí iniciará en el mes de septiembre un nuevo proceso que dejará en manos de la ciudadanía el destino de una partida presupuestaria de 600.000 euros que se invertirán en proyectos de los años 2024, 2025 y 2026. Se trata de la segunda edición de los Presupuestos Participativos, un mecanismo que permite la participación directa de vecinos y vecinas en la elaboración de los presupuestos **“con el objetivo de implicarles en la toma de decisiones sobre parte de los recursos públicos a través de un procedimiento abierto a todo el mundo”**, remarcan desde el consistorio.

Los proyectos vecinales se podrán proponer del 15 de septiembre al 15 de octubre median-

te diferentes canales: de forma online a través de la plataforma participa311-sjdespi.diba.cat o la web municipal sjdespi.cat; y presencialmente en los centros cívicos de los barrios o en la Oficina de Atención a la Ciudadanía (OAC), situada en la planta baja del Ayuntamiento.

Además, y para llegar al máximo de personas, también se puede llamar al 93 480 60 00 o enviar un correo electrónico a participa@sjdespi.net. Personal del Ayuntamiento se pondrá en contacto para recoger la propuesta y poder incorporarla a la plataforma mediante cita previa. Por último, se ha previsto la habilitación de puntos móviles aprovechando eventos como FiraDespí, por ejemplo.

Las propuestas deben cumplir una serie de requisitos para que se puedan llevar a cabo como ser de interés general y que den respuesta a una necesidad de la ciudad, que se ajusten a la normativa, que sean de competencia municipal y técnicamente viables. **“Con la finalidad de trabajar por una ciudad cada vez más justa y cohesionada socialmente las propuestas deben ser inclusivas”**, apuntan las mismas fuentes.

## Cornellà

# El 91% de los habitantes muestra su satisfacción de vivir en la ciudad

EL FAR

Una encuesta realizada por la Diputación de Barcelona señala que un 84% de los habitantes asegura sentirse muy o bastante satisfecho de vivir en Cornellà y un 7% muestra un grado de satisfacción normal o regular. Otro de los datos relevantes es que el 88% de los vecinos aprueba la gestión del Ayuntamiento, y un 9% del total incluso le pone una nota igual o superior a 9.

Los tres servicios mejor valorados son el transporte público, el alumbrado y el estado de las calles y plazas, con notas entre el 6 y 8. Los que obtienen menor puntuación son el acceso en la vivienda, el aparcamiento o las oportunidades de trabajo.

También reciben notas positivas el fomento de la participación ciudadana o el compromiso contra el cambio climático.

## Música

# L'Altaveu de Sant Boi celebrarà la seva 35a edició ressaltant l'essència de la música

El consolidat festival tindrà lloc del 13 al 15 de setembre amb actuacions de gran qualitat i profunditat artística

AJUNTAMENT DE SANT BOI



● Lluís Gavaldà i Joan Pau Chaves seran dos dels protagonistes d'enguany

## EL FAR

La 35a edició del Festival Altaveu de Sant Boi, que se celebrarà del 13 al 15 de setembre, posarà un èmfasi especial en l'essència de la música, amb l'objectiu d'anar més enllà de les tendències comercials per trobar una profunditat artística que ressoni amb el públic. **"Cada músic i cada proposta que ens acompanyarà té una identitat pròpia, un estil únic, influències culturals i interpretacions personals diferents, però alhora tots comparteixen la capacitat d'explorar formes musicals que emergeixen de les arrels més profundes"**, va manifestar la setmana passada el director artístic de L'Altaveu, Víctor Partido, durant la presentació de la programació.

Amb més de tres dècades de trajectòria, l'Altaveu s'ha consolidat com un dels festivals més antics de Catalunya, destacant per la seva aposta decidida per la qualitat artística i la descoberta i diversitat musical.

De fet, el compromís amb la qualitat artística es reflecteix en la selecció d'artistes d'enguany, que destaquen per la seva autenticitat i

intensitat. **"La música en directe té el poder de connectar-nos profundament amb les nostres emocions"**, va remarcar Partido, qui va convidar a tothom a deixar-se portar **"per aquesta experiència única, on cada nota i ritme ens uneixen en un viatge emocional"**.

Aquest any, la programació de L'Altaveu **"convida a explorar la profunditat i sinceritat de la música creada amb identitat i valors, explorant sons que emergeixen de les arrels més profundes de la creativitat humana on l'artista es retroba amb un públic i es creen lligams que ja són més profunds que la mateixa obra"**, asseguren els organitzadors del certamen.

Per aquesta mateixa raó, enguany es podrà gaudir de propostes entranyables i participatives com la del Lluís Gavaldà & Joan Pau Chaves, que revisitaran diferents cançoners d'aquí o d'allà, de la personalitat marcada i singular de les cançons de l'artista rotunda Mar Pujol i de col·laboracions efímeres i plenes de genialitat com és la de Núria Graham i Aoife Nessa Frances.

També hi participarà Magalí Saré, una de les artistes premi Altaveu 2023, que donarà a conèixer el seu segon treball discogràfic. A més, destaquen propostes d'arrel com la que ofereix Tarquim y Los Metales Preciosos, l'electrònica amb l'elegant pop de Carla o sonoritats més urbanes vinculades al hip-hop com són BTZ i Shoda Monkas.

El consolidat certamen també acollirà les presentacions del darrer treball de Mohama Saz, ple de reminiscències psicodèliques i andalusís, i del nou disc a Catalunya de noves cançons de Los Estanques. Així mateix, estan previstes les actuacions de l'penèrgica polifònica i

mediterrània de Marala i d'un Xoel López en estat de plenitud oferint al públic les cançons incloses a *Caldo Espíritu*.

**"L'Altaveu no és només un esdeveniment musical, sinó una veritable celebració de la música en totes les seves formes"**, remarquen des de l'organització. En aquest sentit, el festival ofereix espais on els artistes poden expressar-se, sense pressions comercials. **"Aquest ambient propicia la presència de músics que exploren noves formes d'expressió i connecten amb el públic d'una manera més autèntica i íntima"**, apunten les mateixes fonts.

TEATRE · DANSA · MÚSICA · COMÈDIA · MÀGIA

# TEATRES Despi

## NOVA TEMPORADA D'ESPECTACLES

PROGRAMACIÓ I ENTRADES A  
TEATRESDSPI.CAT



la ciutat que m'estimo  Sant Joan Despi



112  
emergències

**F\*O  
FF**

## **UN PAÍS, UN CLAM**

EL CANVI CLIMÀTIC, LA SEQUERA I LA CALOR EXTREMA  
FAN QUE EL RISC D'INCENDIS SIGUI ALTÍSSIM.  
PERÒ EL COMPROMÍS DE LES INSTITUCIONS I  
LA CIUTADANIA PER EVITAR-LOS TAMBÉ HO ÉS.

[incendisforestals.gencat.cat](http://incendisforestals.gencat.cat)



Diputació  
Barcelona



Generalitat  
de Catalunya

Per la teva seguretat,  
sempre endavant

